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t
NTRE los indios alacalufes o pámpidos, 
pobladores de algunas zonas entre 
Argentina y Chile, en la baja Pampa, 

fiav costumbres muy interesantes. Se procede 
a la elección de jefe mediante un riguroso 
protocolo. Elígese a aquél que está más 
cansado. No el que es más viejo, sino el que ya 
no sale a cazar ni tiene avideces que otros 
tienen; porque según los alacalufes, un buen 
jefe es siempre el protagonista de la serenidad. 
A mi, ésto me parece tan cierto que muchas 
veces he repetido a mis amigos cual fue el 
secreto del triunfo de la República en Italia 
después de que Badoglio entregó la península 
a los aliados. Se dice entre los italianos que los 
Saboya habían robado de lo lindo y que por 
tanto no se les podía mantener en el trono. 
Esto, probablemente, era equivocado y aún 
equívoco; pero lo que si resulta muy cierto es 
que la República encontró ciertas dificultades 
para su instauración. La primera de ellas fue 
un razonamiento sutil de cierto General, que

reel -De acuerdo. Nada con la monarquía. 
Pero ellos ya han robado. Los republicanos 
tienen que empezar ahora.

l La frase, por cómica que resulte, tuvo tal 
eco en el pueblo que hasta que Einaudi, con 

I ' todo su prestigio de hombre de Ciencia y todo 
su talento de matemático ejemplar, pudo 
convencer a los italianos de la honestidad de 
las intenciones republicanas,_ pasaron algunos 
días. '

Según los alacalufes, quien no muestra 
am b ición por cazar un puma, será 
decididamente buen jefe de gobierno^ pues no 
tendrá ambiciones materiales y, como 
consecuencia, no expondrá a su pueblo al 
peligro que estas ambiciones puedan traer.

Otra costumbre verdaderamente deliciosa 
entre los alacalufes, tribu mucho más 
evolucionada y progresista' de lo que creemos, 
es la de pegar patadas a las mujeres. 
Escúcheme: ésto está muy mal y no propongo 
yo un programa social para jus
tificar la relación hombre-mujer a base de 
puntapié limpio. Ni muchísimo menos. Lo 
que si es cierto es que los alacalufes, cuando 
han de elegir esposa, hacen primero una criba 
entre siete u, ocho. A las tres que quedan 
finalistas, digámoslo así, les aguardan las 
palizas más horrorosas y los sufrimientos mas 
increíbles. El futuro marido no sólo golpea a 
cada una de las tres, sino que les quita la 
comida, les obliga a beber hiel y termina 
vendándoles los ojos y obligándolas a estar 
tres días caminando en medio de la oscuridad.
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Al final gana una. ¿Cuálgana? La que menos 
se ha quejado y la que no ha preguntado por 
qué la pegaban. El alacalufç: filosofa que será 
buena esposa y compañera aquella mujer que 
aguanta bien los malos humores del marido, 
los reveses de la vida, el hambre y que además 
se haya acostumbrado a ponerse la venda en 
los ojos para no ver más que lo que el esposo 
le enseñe.

Esta barbaridad de los alacalufes, en una 
sociedad de consumo como la nuestra es algo 
inconcebible. Sin embargo, dentro de las 
necesidades primarias que estos indios tienen, 
es un sistema de elección que muy pocos 
acertarían a imitar. De lo que se trata es de 
buscar la hembra más idónea para acompañar 
al hombre y los alacalufes creen que esta 
hembra se encuentra repartiendo leña y 
sacudiendo estopa.

Otra costumbre de estos extraños indios el 
algo que traído a España, por ejemplo, 
causaría una auténtica revolución en las altas 
esferas. Los alacalufes almacenan comida 
durante la primavera y el verano. Hay un par 
de individuos que pudieran llamarse jefes de 
economato. Cualquier miembro de la tribu 
puede preguntar a los jefes de economato 
cuántas existencias hay almacenadas. La 
respuesta, según la tradición alacalufe es que 
el jefe de economato debe contestar en “cinco 
veces cinco”; es decir, en veinticinco 
segundos. Si no contesta en veinticinco 
segundos, le aplican un garrotazo y nombran a

'i

tardanza en el trámite burocrático. Hay que 
responder rapidísimamente. Y si no se 
responde,se va uno. Eso sí; no se va de rositas. 
Se va con un poco de sopa de tranca, que le es 
administrada en “cinco veces,cinco”, es decir, 
en otros tantos segundos. O sea, que un jefe 
de economato pasa de ser una personalidad a 
ser un señor con un chichón en la cabeza en el 
tiempo de un minuto. Para quejarse 
amargamente, los alacalufes no ponen término 
ni tiempo prueba. A mi, esta costumbre se me 
antoja enternecedora. Por ese camino, los 
indios alacalufes han conseguido tener la 
Administración más rapida del mundo, 
porque quien guarda las lanzas, los arcos y las 
fechaos,, o sea el jefe del arsenal, debe 
responder en “cuatro veces cuatro”.

La burocracia europea consume tiempo y 
papeles con entusiasmo. Mientras tanto, estos 
indios que aún están en las primeras fases del 
neolítico, dan un ejemplo enternecedor de

alacalufes que según un 
refrán muy español, “De 
sabios es rectificar”. Y 
según otro refrán “de 
sabios es también, 
aprender de los salvajes”.

SGCB2021



CURSOS DE DOCTORADO FACULTAD DE MEDICINA

El plazo de matricula es hasta el 15 de marzo. Para matricularse en 
otros cursos es preciso haber aprobado el exámen de Licenciatura y estar 
en Doseslón del Título de Licenciado en Medicina o haber efectudo el 
deposito correspondiente.

JORNADAS NACIONALES DE EDUCACION 
PSICOSEXUAL Y FAMILIAR

Patrocinadas por la Delegación Nacional de la Familia y la Federación 
Española de Religiosos de Enseñanza y organizadas por Iniciativas 
Pedagógicas, tendrá lugar en Madrid del 27 al 30 de Marzoj dichas 
Jornadas Nacionales están dirigidas a educadores, padres de familia y 
especialistas y se celebrarán en los locales del Centro de Estudios 
Universitarios (C. E. U.) C/ Mendivll, 8.. Se ha escogido dichas fechas de 
Semana Santa, para que se tenga más facilidad de asistencia por parte de 
las personas a que están orientadas. El plazo de Inscripción finaliza el 
15 de marzo.

Las Jornadas se desarrollarán a través de tres actividades: Teóricas, 
Prácticas y Evaluatlvas. Las teóricas quedarán enmarcadas en quince 
clases—coloquio sobre: Dinámica Matrimonial, Procedimientos 
Psicopedagdglcos, Condicionamientos Religiosos y Sociológicos, 
Psicosexoiogía. Educación Afectiva y Psicosexual de los Subnormales y 
Asociaciones de Padres de Alumnos y Servicios Psicolopedagóglcos de 
Orientación familiar en España. Las prácticas se llevarán a cabo mediante 
el diálogo en Mesas Redondas según esquemas previamente distribuidos. 
El aspecto evolutivo consistirá en ejerplclos breves de apreciación y 
proyección.

Para jnás Información dirigirse al Centro Gula del Patronato de Obras 
Docentes del Movimiento, Sanclemente 4-1? en horas de 11 a 2 ó 
llamando al teléfono 2 3-01-49.

SORTEO DE VIVIENDAS DEL HOGAR
CRISTIANO

El día 8 de Marzo de 1972 
tuvo lugar en los salones de la 
Casa, de Acción Católica de esta 
Ciudad, el sorteo de las viviendas 
que ‘‘Hogar Cristiano” está 
construyendo en las 
próximidades de la Avda. de la 
Jota.

podían aspirar a tener un piso en 
propiedad, hoy sean ya 
propietarios de un piso de /5 
metros cuadrados : Un piso con 
calefacción central, con agua 
caliente en cocina y cuarto de
aseo, con terrazo pulido, con 
toda clase de mejoras

ACTUACION DEL GRUPO 
“OSKARBI"EN EL 
C.M.U "VIRGEN DEL 
CARMEN"

CARTAS n 
ARAC OIN/exprés

Como colofón a los actos que se 
han desarrollado en este Colegio 
Mayor Universitario Virgen del 
Carmen con motivo de celebrarse la 
Semana Vasca, hoy sábado, a las 
once de la noche, actuará el grupo 
“OskarbI" de canciones vascas. En el 
intermedio actuará un ochote.

CINE-CLUB UNIVERSITARIO 
COLEGIO MAYOR 
"VIRGEN DEL CARMEN"

Hoy sábado, dfa once, a las 7,00 
de la tarde, se proyectará en el Salón 
de Actos del Colegio Mayor 
Universitario Virgen del Carmen la 
película Norteamericana en 
Technicolor “El Nádador", dirigida 
por Frannk Perry, e interpretada por 
Burt Lancaster, Janet Landgard y 
Janice Rule.

EL FESTIVAL 
TAURINO DE MAÑANA

Roberto G. Bayod Pallares es mient 
de la Junta Nacional del Circulo 
"Vázquez de Mella"

Sr. Director de "ARAGON/exprés” 
ZARAGOZA

Señor Director:

Son 112 viviendas: 56 para 
familias numerosas y 56, un 
poco más reducidas, para recien 
casados, futuros matrimonios o 
familias de pocos hijos.

Ante el Notario de esta 
Ciudad D. Mariano Vilielas, 
presidida la reunión por nuestro
consiliario M. Sr. Don
Francisco Izquierdo Moiins y los 
miembros de la Junta del 
Patronato de “Hooar Cristiano", 
los beneficiarios retiraron su 
sobre dentro del cual 
encontraban las características 
propias de su piso.

No cuesta mucho añadir que 
la alegría fue general y total; que 
personas que normalmente no

económicas.

El valor de estos pisos 
subvencionados tendrán un
precio aproximadamente de 
350.000 ptas que pagarán en un 
plazo máximo de 18 años.

Esto supone que el precio de 
amortización será inferior a un 
precio normal de alquiler y que 
estas familias, aparte de comprar 
su propia vivienda, dispondrán 
de unas comodidades y de un 
gasto mensual muy inferior al 
que actualmente tienen.

•‘Hogar Cristiano” sigue 
trabajando para poder 
proporcionar nuevas viviendas a 
otras familias también 
necesitadas.

Mañana domingo a las 12, se va a 
abrir el portón de los sustos, que 
pondrá en movimiento el mundillo de 
los toros en Zaragoza. Va a comenzar 
la temporada taurina. Se perciben ya, 
los primeros ardores primaverales, y 
los aficionados se muestran Inquietos. 
En esta ocasión, el festival taurino 
con que se Inicia el ciclo, es a 
beneficio de los Centros de Atades, 
de los que ayer hablamos en estas 
páginas y sobre cuya Importancia e 
interés para todos no vamos a volver 
a Insistir.

Pero si queremos hace hincapié en 
la necesidad de que mañana al 
mediodía,la plaza de toros de 
Zaragoza, presente un Heno.ë'l i7éñn 
que merece ATADES y la InteresaiAo 
combinación montada. Los seis 
hermosos novillos de la ganadería 
jerezana de D. Diego Romero, serán 
lidiados por. Jaime Ostos, José 
Fuentes, Adolfo Avila, El Paquiro, 
Jesús Gomez "El Alba”, Miguel 
Peropadre “Cinco Villas” y Luis 
Millán “El Teruel”. La materia prima 
en todos los órdenes es excelente y 
como el tiempo se presenta bastante 
bueno, los resultados, esperamos 
también que lo sean y que mañana, la 
plaza registre casi, casi el cartel de 
“no hay billetes”. Que asi sea, es 
nuestro mas ferviente deseo.

Durante el día de hoy de 5 a 9, de 
la tarde, se encuentran a la venta las 
localidades, en las taquillas de 
Requeté Aragonés, 8. Y mañana 
desde las 10, en la plaza de toros. 
°.G.

la moderna técnica de 
"ARAGON/exprés" ha 
superado los molestos y 
costosos clichés. 
Recordamos a las 
Agencias de Publicidad 
que basta con que nos 
envíen recortes, dibujos 
o fotografías de sus 
enunuos,____________

ANALISIS POLITICO
(VIENE DE LA PAGINA 17)

que consideran excesivamente 
avanzadas o progresistas, es bastante 
sospechoso de parcialismo, de 
partidismo, prescindiendo ahora de la
inviabilidad de cualquier género 
inquisición incompatible con 
"signo de ios tiempos".

de 
el

PROBLEMAS 
PERMAIMENTES

E
stos días pasados han 
pródigos en manifestaciones de 
problemas políticos planteados

sido

desde antiguo, y a los que no parece 
que quiera darse soluciones 
pertinentes, ni siquiera planteamiento 
movedoso . Es lo que ocurre, por 
ejemplo con la Falange, de la que se 
ha hablado a propósito de acto del 4 
de marzo en Valladolid, con el 
Carlismo, a raíz de la conmemoración 
de los Mártires de la Tradición, el 10 
de marzo; con el movimiento, a

propósito del pleno del Consejo 
Nacional del día 7, en el que el 
Gobierno emitió el informe 
solicitado, mediante discursos del 
vicepresidente y de tres ministros, 
siendo así que aquél no señala 
soluciones a los verdaderos anhelos 
de la comunidad española; con las 
asociaciones políticas, tema de 
preocupación constante, a pesar de 
las escasas perspectivas que se 
avizoran; con la Administración 
Local, cuyo proyecto de Ley de 
Bases ha sido "bombardeado" por las 
enmiendas de los procuradores en 
Cortes, como nunca había ocurrido 
con ningún otro proyecto.

CARLISMO: DELEGA 
CION DE PODERES

A
 PROPOSITO del Carlismo, hay, 

que registrar que ha pasado casi 
desapercibida la noticia de la 

delegación de poderes que don Javier

ARAGON/exprés, PAG. 14

Acepto el "punto final a la cordial polémica”, prescindiendoi 
contestar adecuadamente a un extranjero con nombre extran» i 
intereses procedentes del extranjero y mentalidad extranjerizaa j 
que ha pretendido injuriarme dogmatizando sobró hispanismo. 
qué se llega! '

Fuera, pues, de la polémica anterior y en torno a una es ;
-carente de una mínima sintáxis-, publicada^ 
“ARAGON/exprés” del día 6,debo hacer constar:

A) Que efectivamente no pertenezco al Círculo de “Santi^ 
Coello, y cuatro firmas más”, pero me honra el ser miembro dé; 
Junta Nacional deTCírculo Vázquez de Mella”, por cuyacauafi 
recibido en audiencia por el Jefe del Estado, y soy Consí? 
Nacional del mismo Círculo mellista.

B) Que al no haber mencionado mi relación con el Circulo» 
cuestión, ni en mi intervención ni en las cartas publicada;; 
"ARAGON/exprés’/ ni en mis artículos en “El Pensaraiet 
Navarro”, carece de sentido ético y lógico el plantear esa cuestü 
por parte del señor Coello. ¿Tiene sentido el que yo ahora dija 
que Coello no tiene razón porque no es de Aragón ni tampoco del 
Rioja?

También pongo punto final, incluso a esta nueva cuestión.

Roberto G. BAYOD PALLARE

i El ÚfPOHTISTfl I
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SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCÍ

de Bortón Parma ha hecho en su hijo 
don Carlos Hugo. El propio don 
Javier, ha justificado su decisión por 
el hecho de encontrarse en 
circunstancias difíciles, debido al 
accidente sufrido en Paris hace 
algunos días.

La última plasmación del 
pensamiento político de don Javier 
de Borbón Parma data de diciembre 
de 1970, y éstos son algunos de sus 
rasgos esenciales: "La revolución 
social que propugnamos, necesaria, 
pretende que las estructuras de la' 
sociedad deben de ser de 
representación diferenciada, tanto de 
las realidades ideológicas, como 
laborales y regionales. Este será el 
signo de la nueva sociedad: la 
promoción del pueblo en la política, 
en las ciencias, en la cultura, con una 
amplia libertad y sentido 
democrático en la propiedad de estos 
bienes".

Alfonso I, 40 ; Montis, tel. 222891 ; Almozara, ' 
(Química); Escorihuela, tel. 228611; Avda Tenor W 
50 : Casamayor. tel. 272496 ; Camino de la MosqiK» 
56 : Villacampa, tel. 333151 ; Casamayor. 15 (B.’la 
Arinez, tel. 273804 ; Conde de la Viñazs 35 
Alonso, tel. 332646; Coso, 78: Fací, teí. 2217S0;

<< cuelas Pías, 13: Pelayo, tel. 226403; Franco y Loptt' 
(Ciudad Jardín); Loste, tel. 253892; Fray José Cas» 

_ vas, 1 (Avda. Navarra, 30 - 32) ; Romagosa, tel. 3333^ 
León Xlll, 10: Alfonso Muniesa, tel. 220290; M®*?

OEstremiana, 8: Armisén, tel. 271158 ; Moneas!, 15: ’ 
_ meo, tel. 276674 ; P.’ Pamplona, 9 ; tuca, tel. 2241*^ 
Plaza San Francisco, 6 (esq. Lasalle): Benito, tel. 3556 
Puente Tablas, 10: (B.» Jesús): Sinués, tel. 2988^
Reina Fabiola, 17: Bengoa, tel. 214909; San Antonio ', 
Claret, 20 : García Megino, tél. 254986 ; Villalpn”**^ ' 
(B.® Oliver): Hernández, tel. 332163.

CD
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y

Servicios de Oxigenoterapia: Tel. 25725^

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHÍ
Alonso V, 23 : Fuertes, tel. 293283 : Arzobis^^jj 

ménoch, 111 (Parque P. Rivera): Mallagray, tel. « 
Avda. Cataluña, 34 : Ruiz - T., tel. 297872 ; ;]
Goya, 23; Machín, tel. 370005; Avda. Tenor Fie» ¿ 
Muniesa. tel. 211165; Baltasar Gracián, 8: Villd"^ 
250559; Delicias, 30-: Prades. tel. 333894; D®', j! 
dor, 7 (San José): Gaytán, tel. 213270 ; Don Jaime*' j 
Feliu, tel. 293783; Epila, 2-4 (Camino de 
Villanueva, tel. ; General Franco, 53 :

- tel. 213669; Lapuyade, 6: Velasco, tel. 272155: ¡j 
^•Sacramento, 40: Del Catnpo, tel. 222685; P’

dependencia, 16 : Bosqued, tel. 224095 ; P.° de la jy* ',j 
Acebal, tel. 230875 ; Pza. Lanuza, 1 : Jordán, tel. ^-,53; 
Progreso Español, 2 (8.° Oliver): Guillen, tel.
Salvador Minguijón, 29 (Las Fuentes): Palazón, ¿,1 
215045,; Torres Quevedo, 36 (Avda. Navarra):

o

CD

tel. 333598.
Las Farmacias de letra negrilla están abiertas día y 

Servicios de Oxigenoterapia: Tel. 25725
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D PALLARI

SE PUEDAN AGLUTINARGENTES DE ORDEN
DENTRO DE LA LEYPOLITICAMENTE Y

la actualidad...das sus fuerzas lo que se hace en

OESARROLLISMO

< Balan ce»:E. Barrenechea, en la revista

dólares «per cápita». ¿Quiere estoEspaña ha llegado a los mil

T no está- resuelto, ni soy de*

ALTO A LOS
ATENTADOS

^RDIA

pre sentadas al proyecto, algunas

Carlos Luaces, en “NUEVO DIARIO”"INFORMACIONES”

ARACON/exprés, PAG. 15
^ARZOO^’'
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RESPETAR LOS PACTOS

NO CABE 
duda OUE es 
TAMOS INMER 
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DOS

Quique, en “EL CORREO DE ANDALUCIA”

ME PREOCUPA LA

De una entrevista publicada 
en “La Actualidad Española’* 
lecha a don Torcuato ¿uca de 
lena por José Antonio Vidal- 
Ijnadras:
“^Por último, me interesaría 

conocer cuáles son sus princi
pales preocupaciones politicas 
tomo procurador j en Cortes.
-Bueno; hay que aclarar que 

lo pertenezco más que a la Co
irón de Información, en la que 
l<ive unos trabajos exhaustivos 
con motivo de la ley de Prensa; 
pero desde entonces no se re
ino. y, por lo tanto, hoy mi (a-

IMPOSIBILIDAD DE QUE LAS

bor es prácticamente nula. Lo 
que más me preocupa es el 
tema de la separación de la 
Jefatura del Estado de la Je
fatura del Gobierno, que consl- 
dero absolutamente necesaria 
desde el punto de vista técni
co y práctico. No es convenien
te que la más alta magistratu
ra de la nación se vea Implica
da en los detalles menores de la 
política ¥ alguien t i ® u e que 
ocuparse de esos detalles meno
res, como puede ser la coordi- 
nación de un ministerio con 
otro. ¥ esto lo considero grave.

Otra vez más, Como en cuantas ocasiones 
se han producido hechos violentos de este 

^P«. es preciso protestar desde estas páginas por el 
atentado que ha sufrido en Pamplona el monumento en 
memoria de. duque de Ahumada, fundador de la Guar- 

Civil. Otra vez más es preciso elevar nuestra voz, 
* DQ tiemp preocupada e indignada, contra ios que 
8* arrogan el derecho de sacar a la calle sus propias 
ínerellas ideológicas y políticas y manifestar su opinión 
a patada limpia o a base de cócteles Molotov. Él aten
ido contra el. momumento en memoria de quien fun
do la Benemérita se inscribe en la misma línea de irra
cionalidad y violencia que los registrados meses atrás 
^otra. algunas librerías y exposiciones de arte de Ma- 
“fo y Barcelona. Y es tan rechazable y tan rechazado 
jomo ellos, aún más, por cuantos españoles creen en un 
‘Oluro de progreso y concordia y conocen además el 
^Pol esencial que la Guardia Civil desempeña en la 
‘dbagaarda de la paz pública española.

creemos que huelga ahora hacer el elogio de la Be- 
d®er¡ta. Sus cualidades de disciplina y honestidad, 

^ticio a la legalidad constituida y obediencia al man- 
junto a su inmejorable preparación técnica y pro- 

convierten en una de las fuerzas de orden 
Puouco más respetadas por los ciudadanos y más te- 

por los infractores de la ley. Sobre ella se han 
Picado litros de tinta y se ha hecho mucha clase de 

“‘cratnra —¿vale decir leyenda?—. Pero, en defini- 
\ *88 Guardia Civil es, por su propia na-

oraleza, un Cuerpo armado bastante reacio al elogio 
•^uy atento en cambio al deber. No era preciso, sin 
^“argo, que ningún activista atentara contra la me
ti duque de Ahumada para que los españoles, 
¡Q. .P'®ión, haga hoy homenaje de gratitud a la Bene- 
. bla, porque este es y debe ser un homenaje cons- 
p ** óe todo español creedor y respetuoso de la ley. 

preciso castigar con rigor a cuantos ponen bom- 
’°® monumentos o en las sala-s de los Juzgados 

•bfa* - *ses, a quienes apedrean librerías o destrozan 
Íí« Picasso, a quienes se complacen, en suma, en 

lo que debe ser conservado y en profanar cuan- 
f U*2®°8os de respetable en el orden de la convivencia 

el orden público y la justicia, la cultura y el
* eso es K» que pedimos que se haga.

masiado optimista respecto a 
que se vaya a resolver. El otro 
problema que me preocupa es 
la imposibilidad de que las gen
tes de orden se puedan agluti
nar políticamente y dentro de 
la ley. Esta aglutinación sólo 
sería posible con las asociacio
nes políticas. Las gentes de or
den, precisamente por serlo, no 
quieren estar fuera de la ley. 
En cambio, los extremistas de 
la izquierda y de la derecha no 
le van a pedir permiso ni a la 
ley ni a los gobernantes respec
to a su organización y activi
dades. ¥, naturalmente, están 
organizados. Pero los que no 
quieren cometer un acto de sub
versión necesitan un cauce le
gal para aglutinarse. Esta es la 
puerta que se b® cerrado al dar 
à parón a las asociaciones.

—¿Qué diría a los que hablan 
del peligro de que las asociacio
nes se conviertan en partidos 
políticos?

—El peligro de los partidos 
políticos estaría en su represen
tación en las Cortes por medio 
d^ sufragio universal. Pero al 
ser las Cortes representativas 
de Intereses—profesionales, sin
dicales, etc.—, no existe el pe- 
Ugro. En segundo lugar, es evi
dente que el ejecutivo, el Go
bierno, no puede depender del 
legditiativo. Como esto no suce
de en España, no existe peli
gro en que se formen las aso
laciones.”

W. Espina, en «El Correo Catalán»;
Acuerdo interesante y significativo. Lo ha tomado el Comité 

Ejecutivo Sindical de Barcelona, a cuyo timonel. Socías Humbert, 
no hay que perder de vista.

El Comité Sindical ha acordado solicitar «con carácter de ur
gencia» que la Administración «respete» los pactos libremente estl* 

• pu’.ados por les trabajadores y empresarios a través de la negocia
ción colectiva. Dicha petición fue acordada a la vista de que «úl
timamente» determinados convenios colectivos, establecidos y fir* 
mados por las partes negociadoras, «han sido devueltos por la auto
ridad laboral, debido a los incrementos salariales pactados». Esto, 
se añade, «aumenta las tensiones en el mundo del trabajo».

La Administración, por lo visto, es más reacia a que se aumen
ten los sueldos que los mismos empresarios...

RAZONAMIENTO TELEVISIVO

PGarcía, en «Sábado Gráfico»:

Les sociólogos afirman que la televisión es uno de los medios 
de alienación más eficaces con que cuentan los <establishments».

La actual programación de nuestra televisión es muy mala y 
todo el mundo la critica a más y mejor. Pero si continúa igual, el 
hombre medio dejará de verla y sus efectos nocivos quedarán ell> 
minados.

«Ergo» la postura del intelectual crítico que quiere combatirla 
debe ser dejar de meterse con ella, o, mejor todavía: alabar con to*

decir que ya somos un país desarrollado? Yo no lo dudo: lo niego, 
y lo niego —sin entrar en poblemas más de fondo— tan sólo con 
darme respuesta a las siguientes pregunas:

—¿Es progresivo nuestro sistema fiscal?
—¿La escolaridad —obligatoria y gratuita— es general para to

dos los niños españoles hasta los catorce años?
—¿Se crean en nuestro país, cada año, los puestos de trabajo 

necesarios para cubrir la demanda existente?
—¿Puede un cabeza de familia —medio— en España mantener 

a los suyos y hacer frente a sus gastos normales con tan sólo ocho 
horas de trabajo?

—¿Las jubilaciones son suficientes para hacer que los jubila^ 
dos lleven una vida sin estrecheces?

—¿Están cubiertas las necesidades de vivienda de los españoles?
_ ¿Se ha resuelto el doble y grave problema de la estructura de 

la propiedad rústica —latifundio y minifundio— en nuestro país?
Dejemos las inquisiciones qué, repito, no son ni tan siquiera de 

«fondo». Yo me he contestado a todas ellas que no. Quizá lo que 
suceda es que en vez de desarrollo sería mejor hablar de desarrollis- 
mo, que no es sino la simple apariencia que otorga im consumismo 
de materialidades sin mezcla de otro bien alguno.

LA OTRA CARA DE LOS NOMDRAMIENTOS
Uno de los temas polémicos en 

torno al proyecto de ley de Régi
men Local, es el del sistema de 
designación de alcaldes y presiden
tes de las Diputaciones. Ello oscu
rece la importancia de la otra cara 
del problema, la permanencia y el 
cese en el cargo, donde también 
juega un papel primordial la noción 
de representatividad.

Según el proyecto de ley. puede 
extinguirse el mandato de alcalde 
y presidentes por decisión de la 
autoridad gubernativa que los nom
bró “en los supuestos de infracción 
del ordenamiento constitucional, in
cumplimiento de sus deberes o por 
razones de interés general".

Así, pues, si en cuanto al nom- 
bramíento el sistema escogido es 
mixto —Gobierno más Corporación 
Local—, en cuanto a la remoción 
basta con la simple voluntad de la 
autoridad gubernativa.

Dos de los posibles motivos del

cese —infracción del ordenamiento 
constitucional o incumplimiento de 
deberes— tienen un perfil de falta 
disciplinaria y condigna sanción a 
cuya índole va unida (en las no
ciones jurídicas más elementales) 
la audiencia del interesado (y en 
cierto modo inculpado). Pese a ello, 
el proyecto ni exige ni prevé tal 
audiencia.

Pero, además, esa extinción del 
?nandalo de alcaldes y presidentes 
por Via jerárquica puede producirse 
por un tercer motivo, tail ambiguo 
y amplio como son las “razones de 
interés general". Para este último 
caso debiera oírse, al menos, a la 
Corporación interesacUt. En reali
dad, para éste y para los anterior
mente reseñados. Pues si se contó 
con la Corporación para designar al 
presidente, escapa a toda lógica 
prescindir de ella (incluso en sim
ple audiencia) para la extinción dcl_ 
mandato.

Eeguramenlc, entre las enmiendas

la permanencia en el cargo es el 
de la duración prevista, seis años. 
Seis años constituye una etapa más 
que suficiente para desarrollar una 
gestió7i fructífera. Y el premio por 
esa buena gestión podría ser otro 
periodo de seis años. Y aquí ya 
—pensamos nosotros— debiera , el 
proyecto establecer un limíte, prohi
biendo una tercera y coirsecutiva 
etapa.

Pues la permanencia indefinida en 
U7i puesto, a la vez representativo 
y gerencial, no itos parece aconse
jable. En doce años hay tiempo de 
volcar y gastar capacidad de ilusión 
7j nuevas ideas. La vitalidad de la 
Corporació7i y de la vida local de
manda constante renovación.
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CASA DE VALENCIA
TIPICAS- paellas

General Sueiro, 4 Teléfono 217090

fUJI-YAMA ESPECIALIDAD EN 
especialioadeís i

Avda^anJosé, 137, pra1. Jeléfono 212975

CAFETERIA IS**

Sanjurjo, I 
I elefono 2 I 7028

.RM 
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BEMDORIVI
Dirección HNOS. MUk,

ESPECIALIDAD
PLATOS COMBINADOS 
y especiales

fcSPEtlíALIDAU
PESCADO Y MARISCO

Fernando ei Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya). 
Teléfono ?5 11 faZ

RESTAURANTE

OR DU Ñ A
Carretera Valencia Km. 9

Especialidad:
MATACIA DE CERDO 

al GO - GO, 
haga uso del mismo sin 

dejar de recordar sus otras 
especialidades

CASABLANCA
(Es'tación de servicio)

COMA A LA CARTA 
Y PAGUE EL CUBIERTO

Avda. Hispanidad, -15 
Teléfono 251072

"La Pizzeria”
RESTAURANTE ITALIANO

Latassa, 8 Teléf. 25 10 07 Zaragoza

PIRINEOS LOS ENLACES

su CONSTRUCCION COMENZARA DENTRO 
III PLAN DE DESARROLLO
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ESTAS alturas nadie, o al menos casi nadie, desconoce que la autopista A - II, entre Zaragoza/ 
Barcelona, ha sido incluida en el III Plan de Desarrollo. Pero lo que muy pocos conocenessu 
trazado y el estado actual de su gestación. i

menos casi nadie, desconoce que la autopista A - II, entre Zaragoa'

Basado en las referencias oficiales que nos han sido amablemente facilitadas por el Gabinete de 
Prensa del Ministerio de Obras Públicas, nuestro dibujante Basilio ha realizado este magnífico croque 
de lo que será el trazado de la futura autopista de peaje Zaragoza-Barcelona, primer tramo del recorridu 
total de esta vía, a la que oficialmente se le denomina “A-I I", entre Madrid y la Ciudad Condal.

El anteproyecto de este tramo Zaragoza-Barcelona fue aprobado por la Dirección General de 
Carreteras el pasado enero y, a continuación, puesto a información pública. La nueva autopista arrancará 
u- Zaragoza a Alfajarín, que ha sido construida por el Estado y será de régimen

abierto. De allí seguirá hasta Soses, localidad situada a una veintena de kilómetros de Lérida, evitandoel 
paso por el centro urbano. Luego haste Montoliu y Borjas Blancas y, desde allí, a La Bisbal del Panades 
donde se unira a la autopista del Mediterráneo, tramo Barcelona-Tarragona, que se encuentra va i 
construcción.

Cuando termine el preceptivo periodo de información pública, se redactará el proyecto definitivo,tra 
trlri%°enVe®nti?‘^Îr®i?p’’"ïo®^®’^ '® ‘=o".s*“cc¡ón y explotación en régimen de peaje de esta nueva v 
iiLJrwL : - 7- c comunicaciones. Transcendental, porque la actual carreteraesi

se .a ? teXña? la a a *"»« “'I '“«rienio de vigencia de «te III Pl»
• « terminar la construcción de la vanante del puerto del Bruch va iniciada También la.ez'X7na7 *■*“• * Parragón., que ha sido incluida enfa RL pri™,i

machs aÆcacf H «cetros: siete de calzada de
mezclas asfálticas y dos arcenes a ambos lados de 2,50 metros cada uno.

Las vitales comunicadones de Aragón con el litoral catáláñ van a ser considerablemente mejoradas en esti 
cuatrienio. Como ademas van a ser acometidas en el periodo de vigencia dd III Plan de Desarrollo la modernia 
'ííSIÍ -V ^agoza-Teruel-Sac^jnto (Vatenda) y la Zaragoza^Miranda de Ebro, así como la continuación ii

zaraç^a, nuestra ciudad alcanza un nivel muy próximoal óptimo en lo que a comunicacioní 
rnmHn¡r¿'- “ estratégica situación. Parara completar esta malla à
y Valenci^ ?" "® 1»^« {Madrid,"país Vasco, Catalan.
LTwza -• c Z»«8O«-Madrid y Zaragoza-Cantábrico y la ansiada carrm.
ser Sad^sItoJ^ cnS 7^ P*** »« •• flue menos posibilidades «hM*
ser mejorada. Siendo, como lo es, tan necesaria, no entendemos el porqué.

LuisGRANELL
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Avda. Alcaide 
r(*>n»oa Caballero, 22

( Cogullada)

Telefóno 29 50 3 9
• SOL/CITE EL MENU DE 

DIAS FES^’IX/DS
Amplio aparca mento

COCINA TIPICA

APARCAMENTO 
ASEGURADO

Avda. .Madrid, 228
Telfs.:^1996-333027

Si fuera de caso

tiene que ser

Gascon de
Gotof, 8

Fácil 
aparcdnientc.

y.. PARA COMER HAY QUE BEBER

WwájOauarro ES UN PLACER,

í^ERENDERÓ

LA CASILLA
CASA

EMILIO
t SPEClALiOADES:
Cor.c.o diado con ajolío - • 
esdab^thado y con caracoles
Costillas a la brasa

Especialidades

MERLUZA rebozada

gracias!
INMOBILIARIA RIOEBRO, S. A., 

f , agradece la bueno acogido dispensado o lo primera fose
’y le recuerda que yó son muy pocos los PISOS que quedan por vendar en'là segunda fose. \ 

¡ApresúreM y aproveche esta magnifica oporfunidadl 1
' '•'u.igo o vernos y comprobará-el porqué de nuestro éxitc.
cAni • A A ” Prolongación Calle Castelar.
rACTLiDADES: Hasta 12 años, con entrada a convenir, llaves en mano 

INFORMACION Y VENÍTA: INMOBILIARIA

RIOEBRO 
'lionas en la cropa urbanizaclónCalle Castelar. 81 Verlos: Todos los dios, incluso festivos^ 

k Locales de 20 a 3.000 m* en esta Urbanización yí 
que cuenta ya con 400 familias. Æ
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Avenida Gomez Laani a. s/n Avda. Madrid, 3 - 5 
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Estado. El entroncamiento que la 
boda del miércoles representa no 
puede aproximar m ás esas dos líneas 
históricas de que hablaba, ambas 
vigentes en el momento actual.

(PASA A LA PAGINA 14)

Por Pedro CALVO HERNANDO
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S
eria una ingenuidad ignorar la 
trascendencia política de la 
"boda del año", celebrada el 
miércoles en el palacio de El Pardo. 

Ha sido un acontecimiento que ha 
i/enido acaparando la atención de 
extensos sectores del mundo político 
oficial, así como de las gentes del 
pueblo, bien que respondiendo unos 
y otras a muy distintas motivaciones.

La trascendencia de que hablo no 
tiene nada que ver -por supuesto- 
con las sugerencias de aquella 
increíble encuesta planteada desde el 
Instituto de la Dpinión Pública y que 
motivó la dim isiórrdel director de ese 
centro, sugerencias que entraban en 
el terreno de lo disparatado, si se 
tiene en cuenta el carácter oficial del 
Instituto, ya que venían 
prácticamente a poner en tela de 
juicio recientes y trascendentes 
decisiones del Régimen en cuanto al 
orden sucesorio se refiere.

!■ fonso de Borbón Dampierre, 
nieto de Alfonso XIII y primo del 
sucesor don Juan Carlos de Borbón, 
al contraer matrimonio con la nieta 
del actual Jefe del ’ Estado, no sube 
ningún peldaño de ninguna hipotética 
escalera sucesoria, pues ésta no existe 
desde el 22 de julio de 1969 y menos 
aún -si fuera posible— desde el 15 de 
julio de 1971. Cualquier especulación 
que viniera a cuestionar esta realidad 
iría directamente en detrimento de la 
estabilidad política diseñada por el 
propio Régimen, lo que supondría 
prestar a éste un flaquísimo servicio.

RANELL
ignorar la trascendencia política del 
fastuoso suceso del pasado miércoles. 
En primer lugar, se produce un. 
entroncamiento, a nivel de tercera 
generación, entre dos líneas españolas 
de protagonismo histórico: el 
caudillaje de Franco y la institución 
monárquica aja realeza. Me apresuro 
3 decir que en este momento huyo 
del jíiicio de valor y me limito a un 
3nálisis racional de los hechos.

ALFOHSO
franciscofranco

O N Alfonso de Borbón 
Dampierre es nieto de don 
Alfonso XIII, que reinó en 

España hasta el 14 de abril de 1931. 
Su esposa, doña María del Carmen 
Martinez-Bordiu Franco, es nieta del 
hornbre, que ocupa la Jefatura del 
Estado desde el 1. de octubre de 
\936. La legalidad constitucional 
'^'Oente establece que España es un 
^eino y desde el 22 de julio de 1969, 
"3y nombrado un sucesor en la 
Jfifatura del Estado a título de Rey. 
Es realidad actual es que Franco 
^'9ue desempeñando la Jefatura del

C
ON lo que tal vez no contaban 
los ultraconservadores 
político-religiosos era con la 
auténtica desautorización que de tal 

documento hizo e propio Papa, asi 
como el cardenal Villot, Secretario de 
Estado, Palabras textuales de Pablo 
VI al cardenal Enrique y Tarancón 
son éstas: "Dígales a los obispos que 
sigo con mucho interés los trabajos 
de la Conferencia, Que he podido 
comprobar que la Asamblea 
Conjunta, con sus defectos y sus 
fallos, ha producido un fruto 
psicológico muy importante.

la presencia ostentosa de tantos 
personajes de sangre azul y de la 
nobleza española y extranjera, 
contrasta inevitablemente con las 
ilusiones revolucionarias y aun con 
los postulados políticos de diversos 
sectores que intervinieron 
activamente en la preparación y 
asentamiento del actual Régimen 
político imperante en España. 
Muchos de ellos no hubieran 
imaginado hace algunos años que 
tales cosas pudieran suceder, 
precisamente en torno al eje del 
propio sistema. Aunque tambie'n es 
cierto que para otros sectores del 
mismo la cosa aparece como lo más 
natural del mundo.

H
ay que decir, por último, que 
la nueva pareja irrumpe 
avasalladora en el gran mundo 
del "establishment", en el que 

brillará intensamente, tal vez como 
ninguna otra. En cuanto a don 
Alfonso de Borbón, en particular, es 
inevitable que se le augure un 
porvenir nada desdeñable en la vida 
política o en el mundo de la empresa 
y las finanzas. Y esto sería algo que 
no debe sorprender a nadie, pues, una 
vez constituido un "status", todo lo 
demás va viniendo como 
consecuencia lógica y más cuando 
concurren circunstancias de 
indiscutible valía personal.

O
tro hecho, de muy distinta 
significación, que también ha 
interesado en estos días, ha 
sido todo lo relacionado con el

llamado "documento de Roma" y su 
repercusión en la XVI Asamblea 
Plenaria del Episcopado Español. El 
estudio de la secretaría de la Sagrada 
Congregación del Clero es un texto 
que ha traído más perturbaciones y 
problemas que las claridades que 
pretendía aportar.

Si hay una figura admirable en 
toda esta controversia, es la del 
cardenal Vicente Enrique y 
Tarancón, pastor de probidad 
intachable y auténtico ejemplo de 
virtudes cristianas, que ha sido 
elegido presidente de la Conferencia 
Episcopal por medio de una brillante 
votación.

OR su parte, el cardenal 
secretario de Estado, en su 
caria (leída por monseñor 

Tarancón en la inauguración de la 
Conferencia Episcopal) se lamenta de 
la confusión creada en torno al 
mencionado documento de la 
secretaría de la Citada Congregación 
vaticana, afirmando que las 
consideraciones del mismo "no 
tienen carácter normativo, ni han 
recibido una aprobación superior, es 
decir, de parte del Santo Padre, a 
quien por lo demás no habían sido 
sometidas".

En la carta se contienen también 
reiteradas muestras de confianza y 
aliento de la ^anta Sede para el 
Cardenal Tarancón y el episcopado 
español incluso alude a la Asamblea 
Conjunta en términos elogiosos, 
cuales son que en ella, "en espíritu 
jerárquico, ha tenido lugar un diálogo 
cordial y un sincero intercambio de 
pareceres".CONJUNTA

L
a Asamblea Conjunta de 
Obispos-Sacerdotes, celebrada 
en España del 13 al 18 de 
septiembre del pasado año 1971, ha 

venido siendo la piedra de toque de 
las contradicciones coexistentes en el 
seno del catolicismo español, al 
tiempo que motivo de especulaciones 
y de maniobras políticas por parte de 
sectores i n t egristas o 
ultraconservadores, asustados ante los 
documentos resultantes de la 
Asamblea.

RIA

" carácter netamente mayoritario 
de la línea reformista y conciliar de la 
Iglesia española. También han 
quedado clarísimos los intentos de 
tergiversación y desautorización de 
las conclusiones de la Asamblea por 
parte de sectores políticos con 
importantes parcelas de poder y con 
Organos oficiosos de difusión.

A estos les vino como anillo al 
dedo el cuasi inquisitorial documento 
(en realidad, "simple estudio") de la 
secretaría de la Congregación del 
Clero, en que se analizaban las 
ponencias y conclusiones de la 
Asamblea Conjunta, que salía 
materialmente triturada.

t
 definitivamente aclarado. La
Iglesia española, con su 

jerarquía, con su Asamblea Conjunta, 
con su Conferencia Episcopal, puede 
y debe serguir adelante en la línea de 
valiente renovación, siempre con un 
gran espíritu de caridad. Si, a pesar 
de ello, hay quien se siente dolido o 
escocido, por algo será. El hecho de 
que la iglesia se ocupe de asuntos 
temporales, en el terreno de los 
principios, parece que molesta a 
quienes siempre han visto con 
complacencia cualquier veleidad 
temporalista del clero, siempre que se 
inclinase por la banda de sus 
particulares opciones.

O
RGANIZAR escándalos a 
propósito de pretendidas tomas 
de postura política por parte de 
la Iglesia, cuando claramente se está 

sugiriendo y aun proponiendo tomas 
de posición también políticas pero de 
signo contrario, es por lo menos una 
gran hipocresía.

Y el hecho de que determinados 
medios religiosos (españoles o 
vaticanos) reaccionen 
inquisitorialmente sólo ante posturas

11 DE MARZO DE 1972

iarzo°^''
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EL MAQUILLAJE DE PRIMAVERA

w

pí AS

LA CIUDAD DEL CINE ¡Unto a su

ARAGON/exprés, PAG. J8

í^.contestó F 
^®S(l6 proti 
'f^Salaremos

cantal

Stone-Erich Charden, triunfadores en Paris con su canción 
"La Aventura", hablan asi de musica.

- La musica ligera es un arte menor y como todo arte su

principal motivo es encontrar la belleza. Nosotros perseguimos tal 
objetivo.

Pues lo bello no creo sea arte en minoría.

se hiciei 
i^Mrcontratí 
^6l cine esp

SABADO, 11 DE MA RZO p

traba
" ">“6 tanto 

'-“stamosd

ÿhMALES

«^oVillalva. 
hermana

'"‘’'hos pesos

Valiente Jaime Morey que así habla.

—No. En la vida se consigue todo por esfuerzo
Quizá.

SABADO
»*»B3SAIíAÍM)

EL EUROFESTIVAL NO ME DA MIEDO

-He sido elegido por mi experiencia, por siete premios 
internacionales ganados en tres años por mi fé. No creo en 

la suerte.
—¿No.Jaime?

DOS CHICAS DE REVISTA

Ingrid Garbo, que dejó, al parecer, la revista por el cine, 
rueda estos días "Dos chicas de revista" junto a Lina 
Morgan y José Luis López Vázquez.

~Aquí, en este personaje de chica de revista, rrie encuentro como 
pez en el agua, pero con la suerte de que no tengo que hacer género 
ramplón porque el gran espectáculo es norma del filme.

A ver si después es verdad.

ARTE MENOR

4
 Observen a la señorita del sombrero y usted, mujer, en su 

forma de maquillarse. Elbia López Valin nos explica mejor 
lo que a través del producto "Darling" va a ser este 

maquillaje.
-Un halo aterciopelado, el reflejo -dorado de un sol primaveral 

un rostro fresco en el que la mirada se desliza, desde los labios a las 
cejas, una animación coherente de la piel, de los párpados de la 
boca Tiene la gracia de París y se llama así, "Darling" porque 
querida es la mujer admirada por su belleza.

5
 Se vá a construir en La Unión por una empresa alemana. La 

luz de aquéllas tierras, los paisajes inmediatos, han decidido 
que, al fin, en nuestro país tengamos nuestro gran 

Hollywood. A este respecto, la cantante Grazalema, comentó:
—Cuando los estudios de Almería, que no se construyeron, por 

cierto, a mi me contrataron para' dos películas seguidas que.
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• ANGELA HERNANDEZ: ¿PRIMERA MUJER TORERO?
Comenzó a rejonear a los 

trece años, y desde entonces 
al igual que muchos otros ha 
pasado auténticas peripecias y 
ratos de >dolor por culpa de 
los toros. Parece, como si 
estuviéramos hablando de un 
torero más, de un movillero 
más o de un aficionado... 
Pues no, estamos hablando de 
una chiquita rubia ya 
aparentemente fráqil que a los 
pocos años quedo huérfana. 
Tenía que sacar el dinero de 
algún módo y se lanzó por 
esos derroteros de la fiesta 
nacional. Comenzó en serio a 
los catorce años. Sesenta mil 
pesetas - le pagaron por una 
corrida de rejones. Sesenta 
mil pesetas con las que 
pudieron comer casi durante 
un año sus seis hermanos.

Pero ahora quiere 
abandonar el toereo de 
caballo y pretende levantar el 
veto que prohibe a las 
mujeres torear a pie. "Quiero 
ser torero aunque me cueste 
la cárcel", ha dicho Angela 
Hernández. Primero trataré 
de conseguir el carnet como 
novillero y luego.Está 
dispuesta a dar la nota 
mañana. Mañana tiene que 
rejonear en Tenerife y ha 
decidido lanzarse del caballo 
y darle al toro unos pases con 
la muleta.

La lucha de esta mujer

RACIA de Monaco, 
permaneció durante 

.■„^unos días en Budapest 
cSñ"motivo de la fiesta de 
cumpleaños de Lux Taylor. 
Para hacer un recorrido 

î®i:ose hicieron. A lo mejor ahora con esto de la 
'^Mrcontratos y los alemanes se rajan después. - 
•nel cine español,

í jÿjjjALES

Villalva. En el transcurso de un programa de 
' hermanas Hurtado, le regalaron un coralero 
I ®5tas navideñas estaban encima.
^.contestó Romano- Tendría que matarlo y eso 

w 'PIOSde protección a los animales.
'f^Salaremos en filetes.
*$“^0 cantar.

turístico, la princesa utilizó 
como medio de transporte un 
democrático tranvía. Nadie 
reconoció a la princesa que 
luego comentaba Con sus 
amistades la graciosa 
anécdota. No nos extraña, 
aunque sigue conservando su 
belleza la princesa ha 
envejecido un tanto. También 
a nosotros nos costó 
reconocerla en las fotografías 
de la boda de María dei 
Carmen y Alfonso de 
Borbón... Dicen que su hija 
Carolina le está 
proporcionando muchos 
quebraderos de cabeza, 
dicen...

’^^'®ne trabajar España es que nos podemos 
"'"Manto Roclo como yo, cuando vamcfs al 

“ estamos deseando es volver por no separarnos

pesos que pueda haber por medio.

''®ADO' 11 OE MARZO DE 197''
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ESDE la célebre operación, Marisol ha engordado diez kilos.
Diez kilos que han aumentado el atractivo físico de la 

_malagueña. Ha ido a Londres a comorarse ropa. "Me ha 
quedado inservible la que tenía, además tengo que renovar m 
vestuario, dijo:" Es posible que mate dos pájaros de un tiro, pues 
desde hace tiempo viene anunciando que quiere hacer cine en 
Inglaterra aunque sea como extra.. Pues a producir Marisol, que ya 
es hora.

Illllllllllllllllllllllllllllllllll
AMPOCO Teresa Gimpera ha sábido compaginar la vida 
artística con la familiar, y ha .optado como otras muchas 
rnlpnas por separarse de su marido. Allá en Barcelona ha 

quedado este con los tres hijos del matrimonio y Teresa ha fijado 
su residencia en. Madrid— A fuerza de oírselo repetir, sabemos que 
Teresa no teme a los convencionalismos sociales ni a los 
comentarios de la gente, y que no est'á dispuesta a renunciar por su 
familia, a lo que tanto leha costado conseguirlo. Lo sentimos por 
sus hijos, claro.

ARAGON/exprés. PAG. 19

‘Monto a su mujer, Rocio Durcal, está preparando 
®9alas para este verano después de su retorno de

bien merece una recompensa. 
Es posible que ella levante el 
veto, como lo es también que 
le retiren su carnet de 

Según yn diputado laborista:

• CARLOS DE INGLATERRA, INSIGNI
FICANTE Y DESPRECIABLE

William Hamilton, el diputado laborista ingles, se fué un poco de 
la lengua y de milagro no le costó el puesto al fogoso mister.

Hablando del principe Carlos, usó en el momento má. 
inoportuno la palabra “twer” que según la definición del “Nuevo 
Webster Internacional” quiere decir, “persona insignificante y 
despreciable”. Cosa lógica la reina se enfadó por la ofensiva 
definición de su hijo.

Mister Hamilton, no perdió tiempo y envió una carta abierta al 
“Times”, donde se excusaba diciendo que lo que él quiso decir del 
principe heredero era nada más y nada menos que es un muchacho 
“sensible, satisfecho y agradable”. La reina leyendo la carta iba 
aplacando su ira poco a poco, pero al final de esta volvió a montar 
en cólera.

«Yesque el diputado 
desaprovechó la ocasión para 
zaherir a la realeza inglesa. El 
último párrafo de su. carta 
decía; "Qué joven no se 
mostrarfa satisfecho y 
agradable con un ingreso 
anual garantizado y libre de 
impuestos de ocho millones y 

FLASH • FLASH • FLASH • FLASH • FL

.4 catalana Aíónica Randall, se casa, con el castellano Ricardo 
Merino. Treinta años tiene ella y treinta y siete tiene él. El 
propósito de ambos es casarse en breve. Y eso que Mónica 

siempre dijo que era enemiga acérrima del matrimonio. Pero a la 
que más y a la que menos, nos pone la carne de gallina la marcha 
nupcial de Mendelssohn...

D

rejoneadora para siempre. 
Desde aquí deseamos a 
Angela suerte... y al toro, 
valiente.

medio de pesetas.
La reina ha vuelto a llamar 

al orden al diputado, por lo 
pronto ha prohibido sus 
intervenciones en la Cámara 
de los Comunes.

¿Le costará el puesto al 
despectivo mister 
Hamilton..?
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fri
que está satisfecha de todo. ¿Quién se atreve a creerlo? ¿Quie'n lo pone en duda.. ? Ocho películas hasta

PALAFOX

- . .«.«XXI wwiB w will dVlilUJU.

La segunda deuda que tiene contraída Zaragoza con

por 
los

la 
se 
el

ICE 
hoy.

preparativos televisivos requieren 
mucha atención. Otra vez será con 
más tiempo.

Salud (entre otras cosas por la 
cerveza, “Majestad") y suerte.

Juan BENIGNO 
(S.U.N.C.)

Héroe, se debe a la falta en nuestras plazas de una estatuí^ 
del invicto General. ¿Es que no la merece? No es extrañe,I

S^fasciud 
turis

? i

significado de los números"
—¿Qué hay de inmediato?

-Voy a ser la Reina de 
semana de la cerveza que 
celebrará en Barcelona en 
próximo mes de Junio.

Quedan muchas cosas 
hablar, como siempre. Pero

-¿Cual será la próxima?
-De momento, no sé nada...
Y el caso es que ésta rubia,más bien despampanante, lo ha dicho convencida. Total, ni se sabe.
Una novedad, mujer...
-Estreno representante .Y con decir el nombre está dicho todo: Damián Rabal.
-¿Proyectos?
—Muchos, claro.,,
Puri Villa, vuelve a la pequeña pantalla. Vuelve a asomarse, porque conviene aclarar que desde su anterior etapa no

-Si, empiezo presentando 
"Almanaque". Y naturalmente, 
necesito suerte.

Dios la reparta, que falta hace 
(sin segundas).

—¿Alegrías, desilusiones...?
— Como los proyectos, a 

montones.
-¿Cua'l es el mayor defecto del 

cine español?

—Tiene tantas cosas, buenas y 
malas...

Está visto que aquí nadie 
quiere señalar defectos. Y a nadie 
le falta razón. Las relaciones 
públicas y la diplomacia ¿serán 
invento español?

Siempre se habla de los 
mejores en todo. Y ahora más que 
nunca. ¿Quién es —a juicio de 
Puri Villa— la mejor actriz 
española?

-Nuria Espert. Y Emma 
Penella, también.

De estatura,!.?? y luego 90-66 
y 94. Opine Vd., Sr... Número 
favorito, el 6. Será cuestión de 
mirar en ese libro "El oculto

SABADO, 11 DE

respetos, no se puede visitar su raquítico nicho másqu6“' 
año. Y cuando los turistas vienen a Zaragoza y nosP*^ 
dónde está la tumba del General Palafox, ys es de supone!' ► .. 
que responder con evasivas o con sonrojo.

existen tumbas monumentales en honor de otras personé „ 
estoy de disminuir los méritos de los demás, ¿porquera < 
inhumó a un personaje de categoría internacional comoP* 
una capilla donde pudiera ser visitado diariamente por losti 
estudiosos?. En cambio, en la cripta del Pilar, dicho seaü *

I JORNADAS DE FOLKLORE 
ARAGONES

Organizadas por S.l.P.A.-C.I.T. con la colaboración 
de la Escuela Municipal de Jota y patrocinadas por

ÎÎTÎ d eacliiriilii
Cira. LOGROÑO, Km.rs - TELEF. 331674 - ZARAGOZA

DOMINGO DIA 12 A LAS 21.30

b'n este lamentable contorno urbanístico de la Puerta del Carmen 
haberse construido una gran plaza. No es la Puerta del Carmen ¡a 
bra.sino los edificios que le circundan.

La Plaza de Salamero, puede ser otra gran plaza frustrada. Aún es to 
el desaguisado no sea total.

^ace ya muchos años que vengo denunciando en li 
zaragozana y en revistas nacionales, los graves defect 
Zaragoza, mi ciudad, ofrece cara al turismo. Y no esaleni 
1972 tener que reincidir en algunos puntos vitales ¡hay 
señor! , por lo que en este comentario voy a referirme única 
tres de ellos.

ARAGON/exprés, PAG. 20

ARAGOZA sigue en deuda con el Caudillo de losSi 
partida triple. Me explicaré: En 1958 se tuvo la 
idea de traer a Zaragoza los restos mortales de 

exhumados^del Panteón de Hombres Ilustres de Madrid,C 
la ciudad obró correctamente en este punto. Pero aquíici 
primera deuda contraída con Palafox. Lejos de emularla 
funerarias de Napoleón, aunque no se llegara a tanto pw 
comprensibles, no se tuvo idea más genial que enterrarlo! 
podíamos llamar la “bodega" del templo del Pilar. Si encl 
de Hombres Ilustres tuvo una discreta sepultura, en elPi 
seca y llanamente una lápida de cementerio en tamañoi 
incluso con una falta ortográfica en su texto. Si en dicho

i:i

i:i

CENA BATURRA
MENU

PEROLICO DE SOPAS DE AJO CON MAGRA 

BACALAO AJOARRIERO

TERNASCO ASADO AL HORNO DE PAN COCER 
CON PATATAS A LO POBRE

MELOCOTONES AL TINTORRO 

VINOS DE ARAGON 

CAFE Y LICORES
Precio por persona; 350,- ptas. 

AL FINAL DE LA CENA, ACTUACION 
DE LOS GRUPOS JOTEROS DE
TAMARITE OE LITERA 

Y
EL TEMPLE DEL CAUDILLO

RARA DECIDIR POR MEDIO DE VOTACION ENTRE TODOS LOS ASISTENTES. 
EL GRUPO QUE QUEDARA CLASIFICADO PARA LAS SEMIFINALES

RESERVA DE MESAS 

EN El Cachirulo o en recepción 
DEL Hotel Corona de Aragón

parte, pues hasta relativamente hace poco no teníamos mcj 
a Goya, y gracias al gesto munífico de un Banco lo H 
hasta hace muy poco, poco, tampoco existía el de Fd! 
Católico. ¿Hay esperanza de que pronto, sin dilaciónJj 
monumento ecuestre dedicado a Palafox? La ciudad H 
palabra. Y sus regidores. I

La tercera deuda que le debemos, es la falta de Mu*» 
Sitios. Zaragoza no anda sobrada de museos, aunque ' 
tiene sean estupendos en sus fondos. En tiempos del geueuj 
Lóriga como director de la Academia General Militat * 1 
ensayo de este Museo, pero de ello sólo resta el recuaf***^! 
y la responsabilidad la haga suya quien corresponda) J 
palacio de Palafox sea convertido en Museo de 'los 
Patronato del misrno, se empeñe de veras en reunir todas T 
posibles para su adecuada instalación. Sin regateos, con 1’1 
los organismos estatales correspondientes. J

Si estas tres cuestiones hayan sido solucionadas con j 
dignidad, entonces no sólo habrá saldado Zaragoza sU n 
Palafox, sino que habrá dado un paso adelante en cuan* 1 
turístico se refiere. |
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I Ebro
las plazas
frustradas

Esta es la tumba de Palafox^n la cripta del templo del Pilar

LAS PLAZAS FRUSTRADASEL EBRO

E

/ del Carmen, 
el Carmen ha

;iando en li 
raves defeci 

no es alent
vitales ¡hay 
erirme únicí

L ya eterno problema de Zaragoza que siempre ha tenido a 
gala dar la espalda al padre Ebro, ¿Cuántas ciudades querrían 
tener un río tan caudaloso y hermoso para convertirlo en

iPalafox
txCMD. QR

MELZI

ia. Aun es tiit

¡lio de los SI 
e tuvo la 
lortales de 
Je Madrid. S 
*ero aquí sin 
de emular li 
a tanto pw 
enterrarlo! 

i lar. Si en el 
jra, en el Pi 
en tamaño I
Si en didio 

ras personas 
¿por qué raí 
nal comoPa 
fite por lost 
dicho seaci 
o más que“' 
:a y nos P* 
de supone’^

atracción turística de primer orden? Todas, sin duda alguna. Pues 
aquí seguimos sin dar en la diana.

Parece que ahora soplan nuevos vientos y se trata de restaurar el 
puente de Piedra, de construir la arboleda o parque de Macanaz y 
de urbanizar de raíz el paseo de Echegaray y Caballero. Pero no es 
suficiente ésto, incluso algo no debería hacerse.

En tiempos se habló de construir un paseo en ia otra orilla del 
Ebro, con el previo muro de defensa que viniera a continuar el 
iniciado junto al puente del ferrocarril. Pero parece ser se ha 
archivado esta cuestión, primero con el ayuntamiento anterior 
donde había mucho interés, se presume, de dar más y más terrenos 
a Helios, con el actual proyecto de convertir ia arboleda en parque. 
La no construcción de un paseo a orillas del Ebro, me parece un 
craso error, aunque reconozco es dificil su contrucción.

Otro punto a tocar, aparte de la limpieza de sus aguas a donde se 
vierte toda la porquería de Mercado de Lanuza, sería le eliminación 
de ios "islotes" que van del puente de Piedra al de Hierro, dejando 
ese tramo completamente navegable a efectos deportivos.

Finalmente, lo que colmaría lo que podemos denominar 
“Operación Ebro" sería convertirlo en atracción turística, 
mediante la puesta en marcha de barcazas, "góndolas" o 
"golondrinas" que de día y de noche, iluminadas, surcaran las 
aguas de nuestro olvidado padre Ebro.

Ojalá estas líneas no caigan en vano y ios organismos 
competentes, se pongan de acuerdo para que ei Ebro sea atracción 
turística, de recreo para los zaragozanos, y de belleza para la urbe.

con vertirlo en unaquerrían tener un sitio tan caudaloso y hermoso como este Ebro para

iragoza coi’ 
ina 
es extraño,! 
níamos mo" 
ínco lo ** 

el de 
dilación, 3’

La ciudad

Ita de MU* 
jnque lo’P’ 
ÎS del gene» 
I Militan 
j recuerí*®' 
esponda. 
de JosSiti’ 
jnir todas I* 
;os, con I«1

jgoza n 
en cuan*® j

queman tener un 
I turística de primer orden ?

i:i
l!l

Z
aragoza, justo es reconocerlo para nuestra penitencia, no 
cuenta con plazas que merezcan tai nombre,si salvamos ía de 
José Antonio, a la cual se le trata en estos momentos de 
minar con aparcamiento subterráneo ¿es que tan abundantes 

andamos de plazas, señores?
La plaza de España es una plaza incompleta, pues su centro 

debía ser lo que ahora es entrada al "tubo", es decir que antes de 
pensar en la prolongación del paseo hastaria plaza del Pilar, había 
que pensar en la prolongación de dicha plaza. Algo de ello intenté 
en carta particular con el señor Gómez Laguna a ia sazón alcalde de 
la ciudad, con motivo de ia autorización concedida al Banco de 
Bilbao para construir su nuevo edificio, edificio que venía a matar 
las esperanzas de una prolongación de dicha plaza. El error 
cometido es, por muchos años, irrevocable.

Otra plaza a la cual no se le ha dado el trato que sus primitivos 
proyectos abrigaban, es la de Saiamero. Tras construir un 
deplorable aparcamiento subterráneo donde no se han tenido en 
cuenta las más mínimas condiciones para construcciones de este 
tipo, o sea,que no se conviertan en un estorbo, con la urbanización 
(? ) de la misma y con no seguir su ampliación hasta la fachada de 
la parroquia de Santiago, mucho me temo sea también una plaza 
más frustrada. Aún hay tiempo para que el desaguisado no sea 
total.

¿Y qué diremos de la plaza que debía haber en el contorno d.e la 
Puerta del Carmen?

Se derribaron todos los edificios colindantes, espacio había 
más que de sobras para haber planeado una gran plaza con la Puerta 
del Carmen en su centro, y sin embargo por razones que no se ven 
claras, ni lógicas, ni razonables, se ha construido ahora en sus 
inmediaciones de forma tal que la circulación rodada se hace 
imposible a la entrada de la calle Sanjurjo, final de la flarhante Vía 
imperial. ¿Por qué tocar la Puerta del Carmen? No hay razón para 
ello, ella estaba antes allí que los edificios actuales, se ha 
construido y urbanizado ignorando totalmente a la Puerta. Apoyo 
con todo mi corazón de zaragozano que esta Puerta que nos queda 
no sea tocada de su lugar como acertadamente vienen exponiendo 
en estas mismas columnas prestigiosos zaragozanos.

No estaría de más añadir, aunque sólo sea por cercanías, el fatal 
trazado de la Vía imperial. Sitúese el lector junto a la Puerta del 
Carmen, y observe cómo no hay línea recta en ninguno de sus 
tramos, de la calle Peromarta a la misma Puerta. ¿Qué obstáculos 
había para haber hecho un trazado rectilíneo? Pero en Zaragoza 
gusta la línea curva, es un mal de siempre. Ni ia iglesia de Santiago 
está a línea con el Hotel Corona de Aragón, ni éste con el edificio 
de ia Jefatura de Sanidad, ni por el otro lado el Teatro Fleta con el 
edificio de Maryland, etc.

Para terminar, una esperanza. Se habla como siempre de 
derribar, y esta vez se trata del templo del Portillo. Es un estorbo 
para iá circulación, dicen ¿Pero qué es más antigua, la iglesia o ia 
confluencia de las avenidas de Madrid con General Franco? En todo 
caso, será un error urbanístico sin visión de futuro.

La esperanza sería que la calle General Franco se prolongara 
hasta el mismísimo palacio de la Aljaferiá, así se vería fácilmente su 
fachada, se lograría una plaza sensacional delante del mismo, y el 
tráfico tendría su tantín de alivio. Dificultades para su 
prolongación, prácticamente, no las hay, son pocas, poquísimas 
casas las afectadas, y el beneficio compensaría con creces, 
totalmente. iQúé bonito e ideal sitio para emplazar en su centro la 
estatua ecuestre del Caudillo Palafox!

■ ■■
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rËLSÂNAN DRES, al COMPLETO

ALOY
"VAMOS 

A POR
IOS

PUNTOS
"Desde la salida a 
Villarreal,el equipo 
se ha encarrilado''

BARCELONA, 1 1 (Crónica de Alfil, especial para 
“ARAGON/exprés”i-Ante la visitaa Zaragoza, el entrenador de San 
Andrés, Luis Aloy, no tendra preocupaciones de plantilla. El' 
entrenamientc^del jueves demostró que todos lo jugadores se 
encuentran a punto, con la única excepción del capitán, Julián 
Riera, que precisamente resultó lesionado cinco meses atrás, en 
ocasión del partido contra los aragoneses de la primera vuelta. Y' 
aunque Riera ha comenzado ya sus entrenamientos y se recupera 
rápidamente, no estará en condición de reaparecer hasta dentro de 
unas semanas.

Los otros, sf. Todos los demás componentes de la plantilla 
rojigualda están a disposición del entrenador, puesto que pequeños 
golpes sin - importancia no impedirán que, si su concurso se 
considera necesario, estén en disposición de saltar al terreno de 

juego.
Sin embargo, para el partido de la Romareda, Aloy no tiene 

decidida la alineación.
Este es un partido muy difícil, dice^y hay que estudiarlo con 

atención. El Zaragoza está en un buen momento, está en el grupo 
de aspirantes al ascenso y aunque algunos tropiezos unas semanas 
atrás le alejaron algo de los tres primeros lugares, aun sigue 
aspirando a ocupar uno de ellos y, lógicamente, precisará de los dos 
puntos que no obstante, nosotros notamos por perdidos.

—¿Ve capaz al San Andrés de puntuar en la Romareda?
—Sí. Hemos arrastrado una larga temporada en que el gol se nos 

negaba en las salidas. Todo ese mal momento culminó con la 
derrota en casa ante el Santander, única que hemos encajado. Pero 
ya con la salida copera en Villarreal, donde se marcaron dos goles y 
se salvó brillantemente la eliminatoria, nos hemos vuelto a 
encarrilar. Al Pontevedra, que venía de eliminar al Sabadell de la 
Copa, se le venció el pasado domingo bien y con claridad. Ahora 
yarnos a procurar que prosiga la racha en Zaragoza. Y a pesar de la 
indiscutible clase del equipo aragonés, con jugadores avezados a la 
primera división, vamos con esperanzas de puntuar.

—¿Con que equipo?
No es posible definirlo aón. Hay que seguir los entrenamientos 

y esperar a última hora. Pero, desde luego, sacaré el que mejor 
resultado pueda lograr en la Romareda.

Que, según parece, será el integrado por Hernández, Mur 
Domenech, Borrás, Figueroa, Tovar, García, Vidal II, Feliú, Martín 
y Puigviñeta.

Podría, sin embargo, haber alguna variación en este equipo: Por 
ejemplo, situar a Laredo de lateral izquierdo, llevando al 
ex-zaragocista Borrás a la media, con la posibilidad de entonces de 

bloque más fuerte defensivamente puesto que, 
lógicamente, se supone que el San Andrés jugará en terreno 
zaragocista la carta defensiva, apoyado en la firmeza que a lo largo 
de todo el campeonato ha ofrecido todo el bloque de atrás Otro 
cambio ludria ser la vuelta de Comas al portal. Y la presencia de 
* j y Rodilla en el ataque tampoco están descartados. Pero de 

niodificaciones, lo que no parece probable es que se 
produzcan todas. Se quiere conservar el esqueleto de equipo que ha 
venido jugando últimamente y la base, por tanto, tiene que ser la 
integrada por los once jugadores enunciados en principio.

con el 
ZARAGOZA 
aLOGROÑO
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■ Viaje en autopullman
■ Aperitivo en las Bodegas 

SAVIN
■ Entrada al campo

La competición liguera tiene, por lo que al 
Zaragoza se refiere, un nuevo encuentro en el 
estonio municipal de la Romareda. Se recibe la 
visita del San Andrés.

El equipo de la populosa barriada 
barcelonesa, acude, según las últimas noticias 
recibidas, con su plantilla al completo. Con 
pretensiones lógicas de lograr un buen 
resultado, que le permita mejorar su posición en 
la clasificación general.

La marcha del conjunto catalán, ha sido 
irregular y vacilante en la primera vuelta del 
torneo. Al comenzar la temporada, partta como 
uno de los favoritos para los puestos de cabeza. 
Con ilusiones por lograr una de las tres plazas 
de ascenso. Luego, la realidad ha sido muy 
distinta.

Ultimamente sus resultados han sido más 
regulares. Sin actuaciones sorprendentes. 
Ajustándose en buena medida a sus 
posibilidades reales. El Real Zaragoza le 
arrebató un punte positivo en su desplazamiento 
a Barcelona, incluso estuvo apunto de alcanzar 
la victoria. ¿Qué sucederá ahora?. En buena 
lógica el Zaragoza debe ganar, i'iene necesidad

de ganar. Se ha dicho en otras ocasiones, pero 
conviene insistir.

lo suficientemente avanzado y 
la clasificación de los primeros equipos tan 
comprometida, que el Real Zaragoza no puede 
permitirse el lujo de perder más puntos en casa 
st no quiere perder las posibilidades que aún 
tiene de lográr el ascenso de categoría, 
irtondo, S’ :{ún se ha comentado,- tiene 
problemas de alineación. Algunos de los 
hombres ca/t/icados como “base” del conjunto 
son dudosos... Habrá que esperar hasta el 
último momento, para saber quienes serán los 
encargados de conquistar la victoria y los dos 
puntos en litigio,

Y sobre todo, la afición zaragocista, debe 
percatarse del momento importante que se 
atraviesa. El equipo, salgan los que salgan, 
necesita apoyo incondicional para salvar 
cualquier situación comprometida. El San 
Andres, en estos momentos, no puede tener ya 
ambiciones de altura. El Zaragoza, si. Por éso es 
inquietante el compromiso., .

Ricardo MARTINEZ
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cierre de las botellas de SAVIN 
al;
APARTADO 653 - ZARAGOZA
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Los probleinas Je b comarca
ALBER ITE DE SAN JUAN NO CUENTA CON REDES DE
DI STR I BUC ION DE AGUA POTABLE NI DE SANEAMIENTO

SANTUARIO DE MISERICORDIA

• UN PARAJE DELICIOSO
A "DOS PASOS DE ZARAGOZA

A principios del pasado otoño y para “matar” un dpmingo, decidimos 
unos cuantos amigos hacer una excursión a Borja y Santuario de 
Misericordia.

Pensado y hecho. A eso de las once de la mañana enfilábamos la 
carretera de Logroño y al mediodía aparcábamos en la plaza junto a la 
fuente del Toro.

Antes de subir ai Santuario preguntamos si existía algún restaurante en 
la montaña. Nos dijeron que no, por lo que nos quedamos a comer en 
Borja en un restaurante que, por cierto, resultó estupendo. Dispusieron 
las mesas al aire Ubre en un recinto en el que había piscina y una pista 
(folideportiva.. La comida fué buena y, dentro de lo que cabe, no resultó 
mal de precio. Nos causó buena Impresión y a.bandonamos el 
establecimiento con el propósito de volver alguna vez.

Otra vez a los coches y , en pexoos minutos, nos plaiitamos en el 
Santuario. Aquello es estupendo. El paisaje resulta éncahtadór, se dómiria 
una gran extensión y los frondosos pinares que lo cubren causan grato 
encanto al visitante. Contemplamos algún conato de urbanización y 
echamos en falta alguien que pudiera explicarnos las tradiciones del 
Santuario o algún folleto que nos Ilustrara.

Entendimos y entendemos, que Misericordia puede ser una zona 
turística de gran porvenir, si no en cuanto al turismo internacional, si 
para el provincial o regional. Claro que hay que trabajar un poquito para 
Pue tan delicioso paraje ofrezca alguna comodidad más al visitante y, 
asimismo, es necesario realzar de alguna manera sus naturales encantos.

Hablamos, y quede ésto bien claro, sin conocer interioridades 
ftiproyectos y es posible que ya se haya pensado en estas pequeñas obras 
Pueentendemos mejorarían el paisaje.

Un concurso de Iniciativas, si no se ha convocado nunca, podría ser un 
Ifuen sistema para promoclonar Misericordia en la seguridad de que 
tualquier Inversión resultaría rentable.

Cuando se habla de turismo, pensamos siempre en esas masas que 
'ntran por nuestras fronteras cuando llega la primavera, pero se olvida 
Puehay otro turismo, el interior, que también tiene Importancia.

En Zaragoza, por ejemplo, existen, centenares, miles de familias, que 
ffiedlante la adecuada propaganda eligirían un punto de nuestra provincia 
Mra pasar los domingos o fines de semana y estamos seguros que aquellos 
pueeligieran Misericordia como meta quedarían tan encantados como 
Puedamos nosotros. Confeccionar un programa atractivo para los 
•Isltantes de una jornada, podría ser el comienzo de otras empresas más 
"nbiclosas. “BORJA/exprés”, abre sus páginas para aquellos que^ 
sintiendo Interés por Misericordia,ofrezcan Iniciativas para su promoción. 
Les esperamos.

MONCIN.

•ALBERICIO;

Amplia es la temática que ei 
Consejo Económico Sindical de la 
Comarca de Borja tiene planteada. 
En cada una de sus sesiones, se 
viven Intensamente los problemas 
de cada uno de los pueblos 
integrantes y sebosean soluciones 
y formulas para resolverlos o, al
menos, 
posible. 

Pero

pallarlos en todo lo

es necesario
ambiente. Conviene que 
sepamos cuáles son

todos 
esos

problemas y sintamos la natural 
Inquietud por resolverlos. Por eso, 
“BORJA/exprés", quiere ser el 
portavoz de los hombres y de los 
pueblos de la comarca del Huecha 
para llevar hasta ustedes, aunque 
sólo sea .en breve síntesis, un 
reflejo de las cuestiones que el 
Consejo Comarcal presentara en el 
Provincial.

E n sucesivas semanas,
visitaremos con la Imaginación 
cada una de las localidades de la 
comarca y las necesidades que
tienen plantead as que se
pretende satisfacer. Empezaremos 
hoy con.,.

ALBERITE DE SAN JUAN

Cuenta con una superficie de 
11,22 kilómetros cuadrados y está 
emplazado en la cuenca media del 
Huecha, a siete kilómetros de 
Borja y 57 de Zaragoza. Cuenta 
con las carreteras C-220 y Z-32 3 
que enlazan con las generales.

Su término limita con los de 
Magallóh,. Fuen^ejalón, Bureta y 
Pozuelo de Aragon, contando con 
una población activa de 150 
habitantes con escasez de 
hombres jóvenes.

Cultiva el cereal en secano, año 
y vez, y diversas extensiones de 
olivar, vid, remolacha, maíz, 
alfalfa y patata. También cuenta 
con frutales diseminados y con 
productos hortícolas para 
consumo propio.

Su parque de maquinaria 
comprende siete tractores, una
cosechadora, 
abonadora.

seis sembradoras, 
trilladora, 39

pulverizadores manuales para el 
tratamiento de plagas y un molino 
de pienso.

La ganadería tiene su 
exponente en la dula con 250 
cabezas de ganado lanar y, para el 
consumo propio, produce algunas 
cabezas de cerda, aves y conejos.

El número de explotaciones 
asciende a 48 y sus gentes ofrecen 
muestras de gran laboriosidad e 
Interés en los cultivos.

Se abastece de agua potable de 
las fuentes de la Mancomunidad 
del Huecha y posee asimismo 
teléfono. Estas son, a grandes 
rasgos, las características de 
Alberite de San Juan. Ahora 
veamos los.,*

PROBLEMAS PLANTEADOS.

Las peticiones que se hacen se 
refieren a Construcción de un 
aprisco para ganado

La dimisión de Basilio
LOS UNICOS RESPONSABLES SOMOS LOS

JUGADORES. NO HACIAMOS CASO DE SUS INDICACIONES

Albericlo Bonet, un 
^nda entre pole'micas 

ísir^° *^®''^útbol local. Lo mejor

"‘Origen de las polémicas que

®5tado mes y medio sin 
ífloí fleclslón mía. En los tres 
’teitiB"'® ®'^ ®' Borja obedecí 
’íroh ordenes a rajatabla, 
Jepu cosas que me obligaron a

'■"1 iNo!
'^*®® 9ue la plantilla anda 
® la greña...

toniB « ^’Jlen achaca la falta de 
íüjad ® 1^ presencia de
l’XIos fuera. Sería Ideal que 
’“'fan °® l^ornbres de la plantilla 
'5 1m'' ’’“nanos, pero como dsto 
íiiejP°5'*’l®-oo hay más remedio 

' belos “refuerzos’’.
‘orJos modos^ creo que el

compañerismo existe.
— Dicen que usted era el 

‘‘favorito’’ de Basilio, el 
entrenador cesante. ¿Qué opina 
de su marcha?

—He vivido todo el problema y 
pienso que ha hecho bien 
marcharse. De su marcha somos 
responsables los jugadores que
hemos hecho lo que 
querido sin hacer caso
Indicaciones.

— iZumba... !
— Las cosas claras, 

verdad, he sentido su 
porque para mi fue i

hemos 
de sus

Yo, la 
I marcha, 
un buen

entrenador y sigue siendo un buen 
amigo. Deseo que vuelva.

Las palabras de Albericlo son 
demasiado tajantes y no precisan 
de comentarlo. Vamos a ver si de 
ahora en adelante, los hechos son 
tan contundentes como estas sus 
declaraciones a “BORJA/exprés”.

lanar.ConstItución de la Sección 
de Crédito Agrfcola. Conseguir 
para sus caldos la denominación 
de origen “Vinos del Campo de 
Borja’’.

En cuanto a necesidades 
urbanas se cifran en las siguientes: 
Reparaciones de los accesos a la 
población, con riego asfáltico. 
Red de distribución de agua 
ootable y saneamiento (este

expediente se encuentra en la C. 
H. E.). Pavimentación de calles y 
plazas y nueva Instalación de 
alumbrado público. Como verán 
ustedes hay, como en tantos 
pueblos de España, muchas cosas 
por hacer y cosas que, en realidad, 
representan un mínimo de 
necesidades para el hombre de 
hoy. Que pronto las vean 
solucionadas.

COMPLETO”
UN CURSO CON EL

El Teleclub de Borja, en su h'nea de promoción cultural en todos los 
aspectos, organizó un curso de guitarra. A ver que pasaba.

^^ito sensacional, porque nada menos que 
veinticinco jóvenes, entre los que domina el sexo femenino, acudieron a 
la llamada y siguen el curso con creciente entusiasmo.

En la foto, el profesor, maestro o monitor que imparte el curso, se 
dispone a explicar uno de los acordes en el diapasón simulado. ¡La 
guitarra está de moda, amigos!

CANTERA PARA
EL RORJA

TITINA

Aquí tienen, bien plantada, la plantilla del Borja (B) integrada por quince 
aspirantes a fen¿menos. En todos alienta un afán extraordinario de 
superación deportiva y aunque no se hicieron propósitos de ascenso, la 
verdad es que acabaron la competición ocupando un lugar entre los 
prim ero s de la clasificació n.

José Diego, su entrenador, nos pedfa que hiciéramos un llamamiento a 
los aficionados para que apoyen y animen a los chicos en sus partidos. Y 
creemos que debe prestarse esa colaboración, porque de ese plantel de 
chavales pueden salir^ si tenemos paciencia, los jugadores que dentro de 
poco nutran las filas del titular del Borja. Añadiremos que existen chicos 
que apuntan aptitudes pero que muy estimables. ¡Hala! .

PIFEZA

DE marzo de 1972
ARAGON/exprés, PAG. 2 3
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harSIN NADA QUE PERDER
A.

que el Salamanca no se

BERNUES

COSAS DE Ml CIUDAD

PUBLIGEN

H

la 
el

Costanilla de Lastanosa, 5 - 2.°
Teléfonos 220663 y 211654

verdes.
Desde

realidad que 
ofrecen.

todo el mundo, y con

" ¿Por qué no se respetan las aceras de la ciudad, en algunos 
puntos de ella, por los propietarios de los vehfculos?...

' otra vez 
oscense el

¿Por qué cuando se abre una zanja para obras® 
reparaciones en las conducciones del agua, la luz o el alcantarilla®®' 
no se señaliza la obra debidamente? ...

es un a rtista 
que cuelga sus

¿Por qué se producen esos fallos en los teléfonos de Huasc* 
que cuando marcas un número, muy seguro de él, sale otro? 
W ¿Por qué no funcionan todavía los semáforos Instaladosej 
el puente sobre el río Isuela —recientemente ampliado— en el Pas®® 
de Ramón y Cajall..

encuentra sin negativos. Por si acaso 
descuide.

¿Por qué de unos días a esta parte, en horas clave —de2 35 
de la tarde sin previo aviso en ios medios de información,!® 
producen cortes en el suministro de agua en algunas zonas dsl® 
capital?... ’

insistencia luauc, uc,
problema de la contamina-

kms. h. por las calles? (en 
ésto van incluidos

zaragozanos y oscenses residenti 
en Zaragoza, queda hecho e 
elogio que merece este pintorei 
el silencio que ha conseguido,si 
proponérselo quizás que todc

que apunta 
supresión del ferrocarril en

en ia prinwroi 
sus cuadros no

del futuro

SABADO, 11 DE MARZO DE 19/?

Amplia respuesta 
de los oscenses a la

Salta de nuevo a la palestra 
un tema, que no por ser ya 
tópico, deja de merecer 
nuestra atención y 
preocupación.

Nos referimos —recojo la 
opinión de muchos —al tema 
de las motos por las calles de 
la capital.

Ultimamente se habla en

ción y el ruido. A ésto hemos 
de añadir en nuestra capital, 
la velocidad de ciertas motos 
que circulan por nuestras 
calles y avenidas, 
principalmente la calle Gral.. 
Franco, con el peligro que 
supone el colegio y el parque 
que erí ella están ubicados, así 
como las avenidas de Ramón 
y Cajal y de Martínez de 
Velasco, pese a las señales de 
limitación de velocidad y 
pasos de cebra, tomadas éstas 

'como circuitos de 
entrenamiento por algunos 
individuos. Es una 
enfermedad contagiosa, al 
parecer, pues cada día vemos 
más “enfermos”.

Ello nos hace pensar que

tenemos una buena cantera 
de futuros campeones del 
motorismo, en todas sus 
cilindradas, con' “valor”, 
tesón y "constancia”. Valor, 
pues no les importaría 
llevarse' por delante a un 
peatón; constancia*la misma 
palabra lo dice— porque están 
constantemente practicando.

Y preguntamos ¿no hay 
forma de poner un poco de 
orden? ¿No sé puede 
sancionar el sobrepasar los 40

automóviles). ¿No se ha 
legislado ya sobre los tubos 
de escape libre?

Sabemos que los agentes 
municipales son conocedores 
del problema y procuran 
atajarlo pero, ¿realmente se 
actúa para cortarlo? Aquí 
debemos hacer nuestro el 
slogan del Ministerio de 
Trabajo “porque decir 
cuidado no es suficiente, 
pasamos a la acción’i

Si ésto no se remedia, sólo 
nos quedaría hacer un ruego: 
que Santa Lucía nos conserve 
ia vista.

• Estimable esfuerzo en la difusión 
del cine de calidad

HUESCA. (De ta corresponsalía de ARAGON/exprés). — 
£i cin^liib PE^ÑA ZOITI viene llenando desde hace unos años, 
el vacío experimentado en nuestras asépticas carteleras -en la 
mayoría de sns sesiones— para los amantes del séptimo arte.

Ultimamente y quizá por el problema económico, sus sesio- 
tenido la garra que se hubiera deseado, si bien 

sepan reponer ante tanto cine de calidad 
--cortado o no-- que no.t f«lta por ver y saborear, si el público 
toma conciencia del altruismo de esta ejemplar Peña y la 
®P®ya en su bienhacer por Huesca.
^^En estas circunstanch s, el cine Avenida nos sorprendió 

sesión hace dos semanas, dedicada a 
Bergman, tan discutido como indiscutible

•« W misma supuso -creemos- el
experiencia a la semana siguiente con 

i"™ idenheo director, VERGÜENZA, lo que llenó 
amamos el cine, suooniendo que, al 

respondido el aficionado, seguirían las sesiones, contando 
de esta forma con un cineclub público.

Pero era demasiado sueño pa.ra ser verdad y en esta semana 
encontrado con la triste realidad de oue eÆine 

¿ÍXm. ate"na,..mé. -de un triste

Confiemos que en Io< sucesivo, la Emoresa se decída a 
dT^cÏlidad oosible, la falta
oe calidad de los films dominguerbs v a la ve»

convocatoria del 
Ayuntamiento

Hace algunos meses, 
publicaba el Ayuntamiento una 
nota en la que Invitaba. a los 
ciudadanos oscenses, a aportar sus 
ideas a fin de proyectar la Huesca 
del futuro.

Estamos seguros que habrán 
sido muchos, los que,llevados por 
su amor a la tierra, por su 
preocupación por los problemas 
del mañana, habrán enviado sus 
escritos con ia mejor Intención.

Acertada la Invitación del 
Ayuntamiento, por aquello que 
más ven mil ojos que dos y 
porque se vé en sus directrices una 
sana preocupación de que la 
Huesca del futuro sea la que los 
propios oscenses creen y 
construyan. Por su deseo de que 
todos colaboren, y se sientan 
Interesados en los problemas 
municipales.

Hemos tenido ocasión de leer y 
comentar alguna de estas 
sugerencias. Como es natural, las 
hay de las más variadas facetas,' 
Desde las que propone una 
Huesca de rascacielos y 
aglomeramiento uipano hasta la 
que predice una ciudad amplia, 
señorial y con grandes zonas

centro urbano, para ubicarlos dos 
kilómetros afuera, hasta la que se 
inclina, en una amplísima visión 
de futuro, por un helipuerto, por 
un Isuela canalizado y con sus 
márgenes convertidas en parque y 
por unos accesos a la ciudad de 
vfa doble o triple en autopista.

Naturalmente en muchas de 
estas sugerencias hay su buena 
dosis de fantasía. Pero no 
olvidemos que, gracias a la 
fantasía, a la Imaginación, el 
hombre ha conseguido los logros 
actuales.

En todas ellas se nota el gran 
amor que los oscenses sienten por 
su tierra. Por Aragón. Porque sus. 
miras y proyectos no sólo se 
centran en la ciudad, sino en el 
futuro bienestar de la provincia y 
reglón. La mayoría de las Ideas 
expuestas, están en consonante 
con el desarrollo de las vecinas 
ciudades y ceglones, en plasmar el 
entendimiento y la colaboración 
con nuestros convecinos en crear 
para todos una existencia mejor.

Lo Importante es que estas 
Ideas, se estudien con el mejor 
cariño, con el mejor respeto. Que 
no caigan en manos de los 
coriáceos escépticos, que 
enmascarando su Inmovilidad con 
suficiencia, torpedean siempre los 
mejores proyectos. No deben 
olvidarse que de los soñadores es 
el futuro. Y puestos a soñar todos 
deseamos una Huesca, que sin 
perder su estilo característico, sea 
en el mañana una 'ciudad cómoda 
y un Imperio de riqueza.

PERO CON POSIBILIDADES DEQUE EL 
HUESCA HAGA "PUPA" EN SALAMANCA

Después de la brillante victoria del Huesca conseguida el 
pasado domingo frente al poderosos Talavera, las aguas han 
vuelto a su cauce. La tranquilidad ha renacido en el 
ambierite azulgrana, no sólo por el resultado obtenido sino 
por la forma en que se consiguió.

Con la Inclusión de Villacampa y de Galbis en la defensaf 
esta linea ha vuelto por sus fueros y el domingo demostró 
sus verdaderas posibilidades. Esta seguridad ha transcendido 
a centro del campo, donde Mantilla, Ortega y Franganlllo I

Mberse bien respaldados juegan con más soltura hacia 
adelante y de esta forma la delantera ha ganado en poder 
ofensivo.

Hoy se desplaza el equipo local a Salamanca, donde 
rnañana disputará los dos puntos al equipo titular de la 
ciudad castellana. El Huesca acude a esta confrontéelón sin 
nervios, pues no se trata de un partido transcendental para 

circunstancias la tranquilidad puede beneficiar 
al Huesca tanto como la necesidad de puntuar puede

perjudicar al Salamanca, y por este motivo, si la suerte no 
nos abandona, pudiera darse el caso de que el equipo 
oscense nos diera una grata sorpresa, ya que por otra parte 
los locales suelen crecerse ante enemigos considerados 
teóricamente superiores.

Suponemos que Lelé planteará, al menos en principio, 
un sistema de juego netamente defensivo. Otra, cosa serla' 
exponerse a una serla derrota. Salvo imprevistos de última 
hora el equipo que defenderá los colores azulgranas será el 
siguiente: Jover, Ausaberri, Villacampa, Galvis; Mariano 
O.fteoa; Borbón, Mantilla, Mendiara, Franganlllo I y 
Franganillo 11.

Encuentro pues del que no se esperan grandes cosas, 
pero... quien sabe si al final del mismo el Huesca se

■ lienzos en una sala de 
exposiciones zaragozana. Después 
de ver estas ventanas abiertas a los 
paisajes oscenses que con su obra 
nos muestra el pintor M. Arenas 
Bara en ia Sala “Bayeu”, de la 
Caja de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, el acercamiento 
artístico de Huesca con Zaragoza 
se estrecha un poco más en 
contraste con el olvido a que lo 
teníamos sometido en años 
bastante anteriores.

Podríamos decir* que por la 
magia de estas telas, que son 
auténticos retratos de paisajes 
altoaragoneses, se ve Huesca. El 
autor, auténtico andariego de los 
rincones oscenses, los aprisiona en 
sus obras para ofrecérnoslos con 
la verdad de su luz y su color. No 
son sus obras cromos ni postal 
para el turismo fácil. Obedecen a 
una desgarrada verdad del paisaje 
retratado tan fielmente, que a 
veces sus óleos adquieren 
categoría de imagen viva.

El pinta el aire de los viejos 
caminos, la majestuosidad ocre de 
Gratal, la primavera en el secano. 
Su "Isuela humilde'’ tiene toda la 
emoción que él quiere rendirle a 
un río, del que a veces sólo existe 
el nombre que debió de llevarse la 
leyenda del agua que no baja. El 
“rincón del loco” de Aragués del 
puerto y “Agüero almendralero”, 
inmortalizan dos rincones donde 
el pintor se detuvo para llevárselos 
en un lienzo hacia su casa.

Mariano Arenas se ha pasudl 
por todos los rincones del 
Huesca para luego acercárnoslo!| 
Zaragoza. Por eso creemosqueed 
ninguna otra página mejor quel 
ésta de “HUESCA/exprés" caiá 
darle las gracias por estij 
contribución suya para acerca 
todo lo oscense a Zaragoza. |

Y con decir que su exposiciil 
ha sido una de las más visitadaseil 
Zaragoza y que han sido muchoi 
los cuadros adquiridos pl

TELEFONOS DE 
URGENCIA

Cruz Roja: 22-11-86 
Bomberos: 22-06-32.
Policía: 22-15-15
Guardia Civil: 21-20-02.
Oficina de Información 

21-10-48.
Servicio del SOE.: 21-32-40, 
Parada taxis: 21-18-62.
Taxis guardia nocturni 

21-10-48.
OXIGENO MEDICINAL; 

Teléfono 22-06-78.

PREGUNTAS DE LA CALLE
- ' *

¿Por qué siguen colgando los viejos focos de luz en algún** 
calles de nuestra ciudad donde ya se ha instalado, y funciona,f 
nuevo alumbrado público?

ARTICULOS DE RECLAMO, PARA LA INDUSTRIA 
Y EL COMERCIO 

Representante para Huesca y Provincia:

i HELENCUER LAtíADJA
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